湿/形理 ción y

> 1419 uno;

108, &

dinas, bogas,

po. igle-igital

1 Ca-

ias y

estis,

ta a

Real

0, 4

chi-

hay

e les

tias.

gra.

estra

リペン・加

leña

baules

todas ios ba

Little out officially of

# 

ofrece al público cuantas facilidades pueda desear para realizar toda clase de OPERACIONES DE BANCA Y BOLSA, dedicando especial preferen-cia á todos cuantos asuntos tenga relación con los préstamos y con el DESCUENTO DE LETRAS sobre la plaza, España y Extranjero, al objeto de favorecer en todo lo posible al Comercio, Industrias y Agricultura

Incondicionalmente ponemos nuestros servicios á la disposición de todas cuantas personas tengan á bien consultarnos ó visitarnos.

Aver insertamos el contenido de una hoja que hicieron circular los candidatos radicales por el distrito Granada-Santafé, señores Velázquez de Castro y Daza Fernández, invitando á los ciudadanos afectos á sus ideas á que acudieran á los colegios electorales, en los mismos locales que el día de la elección, á votarles verbalmente para que se proclamara su candidatura.

También hallamos igual prevención en varios periódicos de Madrid y provincias, perque la ley electoral, obra de los conservadores, dificulta hábilmente la presentación de candidatos, si no se dispone de diputades ó exdiputados provinciales que I fento. les otorguen sus poderes para la proclamación, y careciendo de este elem nto, se les ob'iga á ir á la antevo ación para obtener la vigésima parte de los sufragios de que se se verifique la lucha.

Vese claramente el verdadero objeto del precepto, que no es otro que presentar obstáculos á las oposiciones populares; máxime constituyéndose, - cuando no se apela á pretextos que aplacen la fecha, -las Mesas electorales, en jueves que es logico estén los obreros en sus habituales ocupaciones, en vez de designar un domingo, que tienen descanso y no perderían el jornal por ejercer el derecho de sufragio.

Nunca como ahora, se habrá se hizo la ley, se hizo la trampa. Por una parte, se declara el voto

obligatorio, estableciendo sanción para les que se abstengan de emitirle, á fin de llevar á empleados y contribuyentes á darlos á favor de las candidaturas ministeriales, porque supondría un raro valor cívico el acto de independencia de otorgarlos á las de oposición.

Pero, siendo la medida de resultados eventuales, esto es, un hartazgo de sufragio, en seguida se previene la traca ó antidoto, cuyos más eficaces componentes, según de antiguo se sabe, son el opio y las especies que corrigen su virtud narcótica, y este remedio prevenido por la prudencia, es el famoso articulo 29, que suprime la acción del Cuerpo electoral, suspende el juicio de la opinión y levanta el puente del derecho democrático, por el que ya no pasa nadie á los comicios.

Qué extraño es el poco resultado de la antevotación en Granada y en casi toda España?

Hay más todavía: se exije una serie de documentes y trámites de aspectos formales, aunque en realidad solo conducen a meter en un laberinto de trabajos dilatorios y costosos á los candidatos del pueblo, que generalmente necesitan su tiempo para dedicarlo á las profesiones de que viven y que no cuentan con los recursos extraordinarios de las clases conservadoras y plutócratas; de donde resulta un verdadero sacrificio el intento de aspirar á obtener esas horrosas investiduras, re- y un ejemple, canalizando y explotando cidides y es tosiastes.

servadas á los pudientes y privilegiados.

El régimen ha ofrecido á los anhelos del país leyes democráticas, pero con trabas y condiciones que las hacen poco menos que inextricables y sin provechosas consecuen-

Sin embargo, constituyen el único instrumento de que disponemos para realizar los altos y transcendentales fines del progreso, y debemos utilizarlo con ardor y entusiasmo, concediendo al voto la gran importancia que merece; no desdeñándolo, como ayer se hizo, precisamente por los elementos que más claman contra todo lo existente. Así la obra legislativa, la económica en las Diputaciones y Ayuntamientos, sería reflejo de la voluntad y aspiraciones de las masas ciuda-

# Los campos y las cosechas

Los campos en nuestra provincia presentan buen aspecto, habiendose repuesto los sembrados en aquellas zonas que anfrieron danos per les fries y las he-

Las faenas agricolas se encuentran en plena actividad, llevándose á cabo las escardas, la siembra de la remolacha, el plantio de vinedos, la poda del arbolado, cava de viñ: s y plantación de patatas.

Considérate terminada la campaña de elaboración de actita, por la escasez del

El plantin de caña presenta en el lito. ral gransdino base aspecto.

Jaén - Signer desarrollandose todas las plantas herbaceas, así como el arbo-

La molienda de la accitada pasde darcompone el Censo del distrito donde se por terminada en la meyor parte de la provincis.

Siendo el almendro el primer arbol fratal que presenta su floración artes que otros en la provincia, aquella se verifica desde la primera decena del actual, defreciendo excelente aspecto.

Málaga -Las frecuentes lluvias del mas anterior, mantienen los campos en constante homedad nara el boso desarro. llo de la vegetación, y espérasa que las cosechas de cereales y legaminosas serán buenas

Terminó por comp'eto la mo lenda de aceituna, siendo el resultado poco satisfactorio.

Les labores propias de esta época se verifican en buenas condiciones, gracias dicho con tanta justicia, que dende # á las lloviznas que cada dos ó tres dias Los viñedos se mantienen bien, favo-

reciéndole el mucho jugo que el suelo Almeria -Las lluvias (carridas en la

primera quincena del mas anterior, ha mejorado el estado de los campos. Próx mas á terminarse las fuenas de

recelacción de scrituns, en nada ha mejorado la apreciación de la cosecha que sigue diputándose de muy mala.

Algo sem junto á lo que aqui se ha pensado hacer varias veces, as proyects

Con el fin de fementar el turismo y atracción de forasteros se va á construir en la Sierra de las fimosas Ermitas un gran hotel, dende los expadicionarios gocen de la bell. za y atractivos de squelies

En Granada se ha olvidado la idea iniciada por el Sr Escorisza de legrar el fácil acceso á la Sierra N. vada por medio del tranvia llegando hasta las cambres mas altas.

Este proyecto seria costeso, pero segaramente habile de responder con un ex to sorprendente para sas explotado.

Con la realización de dicha idea se ofreceria al mundo la contemplación de les más grandiosos paporamas que la Nataraleza encierre, jantam ste con les accidentados y pintorescos centornos de la Sierra, tan interesantes para los alpinis. tas como los que tan pozderadamente existen en Suiza y son ebjeto de cons-

tartis excursiones. Conseguido el tras vis, se habria de imponer per si la construcción de na hotel que sirviera de compéa residencia y pueto de partide para poder organizar aquellas excarsiones.

Cordoba, qua sos ha da e una lección

las aguas potables, nos va a cfrecer etro que debemos con argencia imiter. Alli xiste una junta de atracción de forasteros, nosotros al contrerio, permanecemos impesibles é indiferentes, cuando podemos disponer de los más hermosos elementos para atraer á los turistes y retenarlos largo tiempo:

TRIBUNA LIBRE

### La falda-ealzón

Sr Director: Verge levendo stentamente las opiniones que en esa popular sección de su diario se está i emitiendo sobre la última moda f menina.

Unos humoristicamente y otros en serio, lanzan pareceres y criteries opuestos. Vec que las fuerzas se dividen, y si se llegara á una votación, temo un em-

Después de escrita, leo mi opinión, observando que no resulta ni en pro ni en contra, pero, en fin, alla va y velga por lo que valiere.

Es preciso mirar con simpatia la aparicion de la falda calzón. Es un nuevo triux fo de la liberta! femenina sobre las secolares ligadures de la mujer esclava.

Los « portmer » y los higienistas que desean poder feilelt ree del triurfo del espirita práctico sobre el demonio de la meda y los artistas, preocurados ante todo con la belleza, sa regocijaran ante la resolución de las parisinas que suben ncir en el aneve traje la originalidad y

Parece que aún se puede ir más lajos. La felda-calzon serà una franquicia moral qua permita á las mejeres dedicarse a ejerciclos que hasta ahora los trajes imredian.

Serà también una franquicia física, y dando libertad á la marcha de la mojer, poiri permitirle adopter la dignidad y la fi x bilidad del paso. Ficalmerte, so nuava gracis ve a svecar en moset og el recuerdo de la possia oriental de Shche-rasade y de Asynde, sur hamanas mey res, com ampilos pa talones abomba-

Pere 11 donde nos con ducirá el fimi nismo? ¡Ved aqui como perturbe e invade los acminica de la midi! Ahora se ve claremente que por nua coriosa anticomia, el fami ismo es el arte de mascolinizerse. ¿Qué v: á ser d- le gracia perturbadora de una faida que precisaba la mircha y dej ba adivinar bajo ana plie gues todos los encantes de una forma impecable? [He abi a las mojeres pretendiendo con vertirge en znavoi!

Le más extraño es que, tratando de ssimilarse un vestido de hombre, hayan elegido el más feo.

Hay una coza soblime, ideal, á la que no sabremos renunciar sin dolor: el regocij de la felia, ete remangado que es tan parisión como el abacico es español.

Qué triate va à parecernes el descenso de una mujer de su carrusje, cuando su «tollett» la permita la amp la libertad de movimientes que al hombre! ..

## POLITICA EXTRANJERA

## HACIA LA DICTADURA

Acencian los informes recibidos de Constanticopia que el grupo parlamentario de Ulión y Progreso, fatigado por las resistencias que tocavis encuentra en los ci culos cficiales y exesperado sobre todo por las desconfiar zas y hostilidades que se multiplican a rededor de él, an ni en apaderarsa del poder per medio de una especie de golpe de mando del que serla organizador y ejecutor el ministro de la Goerra.

No son nueves los indicades info mes, pa s desde hace mucho tiempo vienen circulanio romores relativos & las intenciones del ministro de la Guerra de ij r. cer in dictadora militar única, segúa im p rtantes elementes etcmanos, one pred: imponer orden en les agantes interiores de Tarquis porque la situación es tan incierta, cor fasa y veriab'a, que es imposible determinar con ex ctitud an verda-

dera : storale 29. El descontento que los el mentos no et mines han manifistado en las diver-828 oc. siones contra el Gobiergo, va acentrándesa de dia en dis. El hecho de haberse otorgado a un armanio la cartera d. Tabajos rúblicos, hizo que los armenios se mostraran favorables al ministerio, pero después de la celebración de la Asamblea de Salónica, de la aplicación y acentuación incesante de la pelitica colonizidora y de la erección en sistema de Gobierno de la persecución de las lenguas no otomanas, los armenios se han las seperandose poco á poco de los que, en un Perincipia, consideraron como amigos de-

Sa érgano en Constantinopla no cculta la antigatia que le inspira la ipolitica de los Jóvenes Tarcos que califica de criminal, y condena con extremado rigor sus age titos, ambiciones y conscupicercias, y per una evolución análoga las federaciones armenias se repliegan sobre si m'amas, siendo probable que pronto sorja una rustura completa y deficitiva entre el Gobierno turco y les armenies.

Cada dia se multiplican, pues, las dificn'tades interiores entre las cuales se agita y debate Tarquia, y estas excisiones sucesivas precipitarán la inevitable crisis de la que el país puede saitr rejuvenecido y fortificado, pero que tal vez le mantenga en la situación en que ahora se encuentra. Los Jóvanes Turcos, cada vez más sislados y divisidos, burcan ansictamente un spoyo. Tal vez lo ercuentren, pero el precio de esa protección contra sus adversarios será, indefectiblemente, la dictadura. — V. de G.

#### A un hombre irresoluto

Oh, basta ya de indecisión! ¿Quién sabe si hay un edén en medio del desierto? De lo obscuro, le incégnite y le incierte Dies, selamente Dies, tiene la clave.

Si atendiera al temor, que solo cabe en el ánimo débil é inexperto, nunca dejaría el abrigado puerto para surcar el piélago la nave.

Todo para Colón desconocido fué: la tierra, y el cielo y el profundo mar de fieras tormentas combatido. Mas tuve fé; su espíritu fecunde rempió el misterio, y arrance atrevido á sus entrañas lóbregas un mundo.

GASPAR NUÑEZ DE ARCE.

#### ECO3 DE LA OPINION

Salaveriis, en un articulo que pub'ica desde América, nos comunica minuciosos ditos sobre los herribles deser gines que st f en los pobres de los españoles, desde el momento y hora que pisan alucidados aquel pais.

La Argentica, la república sonada, es a tamba de centenares de femilias espo-Hedas espi holas.

Nuestros gobernantes, sin distinción do matices, solo se ocupan de projectos pera evitar la emigración, pero ningano práctico, ninguno realizable. Carreteras, cbras públicas, agricultura, en todo ello se paeden invertin muchos brazos en España, evitando la heida de pueblos er teros; pero en esta descichada nación, siempre seguimos lo misme; proyectos y siempre proyectos.

Imposible parece que no hayamos terido un ministro que haya podido abordar tan importante problems, observancose por el contrario, que han vieto con la mayer tranquilidad que ante el aspecto del hambre, se han asesidado miles de hermanos nuestros, que abandonando el hogar, se van en la imperiosa nacesidad de alejar sus hijos de la querida patria, anunciándo es a su ipartida, que dejos, may lejos, encontrarán un pedazo de

Varga pronto la solución del problema parsto que es un sonsojo para los gobernantes españoles el que Europa entera observe que E :paña aminora de un modo espantoso ante el inescusable abandono de sus gobiernos.

Manuel Farfán Marzo-2 911

# CURAS QUE EMIGRAN

Cadiz 25.-Emigran de esta pro vincia muchos curas por no poder vivir, á causa de la competencia que les hacen los frailes, los cuales han conseguido privarles de la ma-yor parte de los ingreses que antes tenían.

Ua colega de Savilla publica el telegrama con que encab zamos estra líceas. Por la mi ma circuestancia, los curas de la provincia de Granada y muchos de lo capital, atraviesan una vida triste y misérrim.

E to es verdaderam ate lementable, por tratarse de ura clase respetabilisima, digna de todo apoyo y todo respeto.

Ya que no por otra clase de consideracioces, por caridad siquiera deba el seficr Arzobispo hicer al fin cuanto le sea posible, porque se resuelvan las oposiciones á curatos, pues los opesitores que corfia ron en ellas pira fijar an modasto porvenir, estén desesperanzados después de

habar stf.ido mo'astiss y quebrantos. H.y que valar por los intereses morales y materiales de la clase sacerdotal, qu desde los cor: tes ejerce una misión hamanitaria, y que si fre resignada y caliedem nts, sin lanzar una protesta, ni siquiera una quej'.

Hay se abega y plas per tode: por maestros de escu la Mas nadis se accer. Guasix Torcusto R quena Montalban.

de de los curas de manteo raido y menguado sueldo, dedicados á una obra constante de piedad y misericordia.

## NOTAS MUNICIPALES

Asuntos militares.—La Alceldia llama al soldado Francisco Fernández Snarez, porque asi lo interesa la Comisión liquidadora del batallón de Puerto Rico.

Comisión de Beneficencia. Para hoy está citada la Comisión de Baneficancia.

## Comisión provincia

Por ausencia del Sr. Castillo Valdivia, presidió syer la sesión que celebró la misms, el Sr. Montes Sierra, con asistencia de los señores Valvarde Marquez Morenc Pérez, Ortiz Pojazón, Echevarria Mereno, Fernández Jiménez y López del Hierro.

Sa adoptaron los signientes accerdos: Aprobar el acta de la sesión anterior. Informar en la reclamación de D. Caferino Castro, contra un apremio que se le signe por débito de un censo á favor del hospicio.

Conceder ingreso en el hospicio á José Fajarlo Agnitra y Eleisa Torres Es-

I'am en dementes, a Francisco Jimé. nez Rodriguez y Francisco Garcia Visd-

Reclamar las estancias cansadas en dementes por el accgido Jusé García Nava-

Aprobar un presupaesto para obras de reparación del aegundo trozo de la carretera de Aterfo á Santifé

Apr. bar los catificados del semiaistro de viveres del hospital de San Lazaro del

mes de Egero ú timo. Celebrar en el m s de la fecha dece sesiones en los dias que señale el Sr. Vicapresidente.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levento la sesione

## Advertencia

Damos hoy número más pequeño que de ordinario, á causa de la avería ocurrida á nuestra Marinoni, y como al final de esta semana dícennos que quedará arreglada dicha máquina, el próximo domingo volverá LA PUBLI-CIDAD á su tamaño corriente.

# medico-dentista

it. 1999 - Acers del Casino. 13

# Granada al dia

Dos riñas - Aneche á las echo, riña. ron en el Trintfo. los gitanos R.faei Núnez Cobl (a) al Moreno, de 46 años, y Antonio Santi g. H redia, de 18 años, amenazindole aquél á éste con in revé!vers. I forvinieron les guardies de seguridad números 13 16 y 32, quedando éstenido el Moreno

-Allas moeya de la noche, rifieron en la ca le de Mesones Mara a l Moreno Mortia, de 17 años, relojero y Antonio Moroto Gárzica, de 11.

Esto hi ió á Manuel con una naveja en el brazo izgaierdo. E herido fué curado en el Hespital de San Juan de Dios.

Datavieron al agresor los guardias de seguridad Juan Diaz: y Francisco H r.

Servicios de la guardia civil —La de J. yens ha detenido al vecino de Fornes Francisco Sárch z Ocihuela, por embrizgnez y escandalo.

La de Cúllar Baza, ha ocupado á Jazá Palemares Andren, una faca y una na-vej-, por carecor de licencia pare su uso. La misma ha detenido á Carlos Masegosa Martinez, Pedro Sánchez Gaillen y Vicente Pelomares Martinez, por escan-

dalo y riñs La de Metril, ha intervenido una escopeta á José Arcos Ha te, por usarla sin

Atropello. - Francisco Jimésez Cortès, de 60 anos, vacino da Iznalicz, f.é atropollado ayer por la mañana por el tren correo de Madrid, entre las estaciones de Iznalicz y Pinar, resultando contuco y magnilado. Fué trasladado á Granada en el mismo tren, ingresando en el Hospital de San Jaan de Dios y quedanco ercamado en la sala de San Gabriel.

los obreros, por los empleados, por los Hasido nembrado guarda jorado en

Alhaja encontrada —U ses chiquilles han encentrado una alhaja en la calle, empeñándols en el Monte de Piedad.

La papeleta ha sido recogida por el ja fe de seguridad Sr. Degorgue, quien la tiene à disposición de quien justifique ser el dueño de la alhaja.

Registro civil.—E1 los juzgados municipales de esta capital se hicieron ayer las signientes inscripciones:

Jazgado del Sagrario.-Defanciones, Enrique González G.frior, Francisca Martin Castellano, Eleisa Farnández Mañoz, Francisco Espejo Barrientos, Emilio Sán-chez Guerrero, adultos. Nacimientos,

Ayer faé carado en el Hospital de San Juan de Dios, Antonio Manrique Gordillo, de 11 años, de caida que dió en la calle de Lucena, hiriéndose en la sien de-

Visjeros.—Llegades ayer: Hotel Paris. - D. Lais Corchoa, don Juac Faig, D. José Casas, Miss. Von Ssk geli, Miss. J. L. Celfaid y Miss. T. M.

D Alfonso Torral Pascual, ha solicitado ochenta pertenencias de mineral de hierro, con el nombre de «Terasa» término de Caniles.

Delegación de Hacienda.-Pagos para hoy:

Al administrador del Penal, al depositerio del Parque de soministros de esta plaza, a D Jasa Torrejón, D. Migael Martinez, D. Rafael Fijon y depositacio pa-

Servicio de la plaza para hoy.-Parada, Córdoba .- Jefe de dia, D. Arturo Nario Guillermety, teniente coronel de Córdeba.-Imaginaria, D. Francisco Raiz Videndo, c mandante de Cordoba .-Hospital y provisiones, D. Rafael Gimez de las Cortinas, cuarto capitán de Córdo-

La neurastenia y enfermedades nerviosas, histerismo, etc., se cursa con el Dinamógeno Saiz de Carlos.

Es infalible el Contra-Calenturas Fernández Izquierdo; único que cura rápidamente, FARMACIA GRAN VIA, 13.

El Callicida Pizá cura los callos en 48

horas, y se vende Farmacia Gran Via 13 Roca Cuantos fabrican. Roca nembrada prensa ROCA, hacen de ella los mayores elogios y la recomiendan como la mis útil para la molienda de aceitana. Está demostrado que es la que produce mayores rendimientos, y es la más sólida, por lo que resulta siempre más barata. La Prensa Roca no tiene rival entre sas Similares, y ha obtanico los primeros premios en cuartas Exposicio-Roca nes se ha present Roca

#### De Política

El Administrador principal de Correos, en vista del accerdo de la Junta provincial del Censo electoral, ha dispuesto que les cartificados del resultado de la elección de diputados provinciales del distrito del Sagrario Santafé se depositen en las signientes estafatas:

Sagrario, en Granada; Magdalena, en Granada; San Ildefonso, en Granada; San Jasto, en Granada; Albalote, en la de Albelote; Alfacar, en Granada; Alhen din, en Granada; Ambrés, en Armille; Atarfa, en Granada; Caparacana, en Granada; Cijuela, en Santafé; Cúllar Vega; en Armilla; Chauchina y Bamilla, en Santafé; Escuzar, en Granada; Faente Vaqueros, en Santafé; Gabia Chica y Gabis Grande, en Gibis Grande; Lichar, en Santafé; Majó, en Granada; Maracena, en Granada, Nivar, en Granada; O ura, en Granada; Purchil, en Granada; Santafé, en Santafé, y Vizoar, en Granada.

No publicamos las de los distrites de Motril, Baza Huescar y Alhama-O giva porque es seguro que en diches distritos se aplicará el próximo demisgo ante la Janta provincial del Censo electoral el articulo 29 y por le tanto no habrá elec-

El domingo próximo, á las ocho de la mañana, se reunirá la Junta provincial del Censo electoral en la Andiencia para la proclamación de candidatos para las elecciones de diputades provinciales Los señores diputados y exciputados provinciales elegidos desde veinte años á la fecha, que tienen derecho à ser proclamados candidatos o proponer, con arregio

al articulo 24 de la ley electoral vigante, Per el distrito Sagrario Santafé.-Den Agustin Caro Rizno, D José Váz. quez Rosales, D. Joaquia Gomez Raiz, don Fernando Perez del Polgar, D. Ricardo Barges Caresgs, D. Miguel Fernandez J ménez, D. Menuel Lopez Sárz, don Ensebio Sanchez R ina y D. Mignel Agnilers Moreno.

Por el distrito de Alhama Orgiva -Don Selvador Pens Jimesez, D J.se Basso Bataller, D. Francisco Montes Sierra, D. José Diaz Palomares, D. Antonic Pérez Martinez y D. Joré Espadas Saenz-Diente.

Por el distrito de Baza-Huéscar — Don Nicolas Lopez del Hierro, D. Bengo

Castillo Castillo, D. Rafael Hitos Hitos, don Jaan Mansel Saschiz de la Torre, den Sebastian Esteller Guijarro, D Jaan de Dios Portillo Romero, D Eduardo López del Hierro y D. Antonio Fanes

Por el distrito de Motril - Excelentisimo Sr. D. Federico Gatiérrez Jimènez, don José Sarmartia Hirraro, D Francis. co Herrara Herrara, D. Francisco Cobos Maza, D José E padas Sienz Diente, don Julio Cuevas Jiménez, D. José Lipez Atienza, I'mo. Sr. D. Miguel Agailera Morano, D. José Corral Robles, D. Francisco de Paula Rijas Hirrera, D. Anto-nio Diaz Pozas, D. Rimón Fernández Mir, D. Enrique Jiménez Givarre, don Rafael Valvarde Marquez y D. Agustin Rodriguez Aguilera.

de Santafé habia comunicado que no se habian podide constituir en diche puable los colegios electorales per no haberse presentado á constituirlos los presitentes y adjantes que componían las mesas para verificar la antavatación podida por loc candidatos republicanos radicales senires Velázquez de Castro y Daza.

También se dijo que en Atarfe habien obtenido dichos candidatos para la antevotación 200 votos.

El resultado de la antevotación de ayer, en la capital, á favor de los candidatos radicales Sres. Velázquez de Castro y Daza, es el siguiente:

Sagrario Magdalena. - Sección primera, 11 votos; segueda, 9; tercera, 20; cuarta, 5; quinta, 25; 8 xts, 1.

San Ildefonso -Sicción primera, 14 votos; segunda, 3; tercera, 9; cuarta, 7. San Justo .- Sección primera, O votos; segunda, 5; tercera, 0. Total de votos, 109.

De los pueblos se sabe que la votación ha sido casi anta. La excepción ha sido Atarfe, donde foé nutrido el rúmero de safragios.

Debian haber obtenilo diches canditados para ser proclamados, 830 anf:agior, ó sea, la vigésima parta del censo.

Habiéndenos annacisdo antesacche el señor Velázquez de Castro, que el señor Diza y él retirarian sus candilaturas si el resultado de la antevotación no era satisfactorio, entendemos que pueden darse por retiradas ambas candidaturas. Esta foforma nos lo confirmó anoche el senor Ravelles.

Los votes del distrito Sigrario-Santafé, son les signientes:

Capital (Sagrarie Magdelasa, San Jus-to, San Andrés y San Ildefosse) 5 371. Sentifé y demis poebles, 11.235 Total de sufragios, 16 606.

Ignoramos si á alguno de los candida tos la hará felta el pico.

En el antemévil del Alcelde de Santafé D. Jasé Rozales, hicieron ayer sn primera expedición electoral los candidatos liberales D. Mignel Agnilera Moreno, D Pascaal Nacher Vilar y D. R.mon Serrane Pérez.

Acompañábanlos, el señor Rosales, D. Jaan Avilés y D. Joaquin Torres Ca-

Visitaron Otors, Albendia y Gabia la Grande, siendo atendidisimos y agas ja dos por les autoridades y principales elementes de cichos pueblos.

Regression satisf chisimes, proposiéadose visitar hoy les distritos de la capi-

Se nos maniferto anoche por persona que nos mereca entero credito, que el jefa de les republicanes radicales de Atarfe, se ha separado do los elementos directo. res de la politica radical en Granada, fandando sa decisión en que no correspondiendo el buen resultado de la antevotación en dicho paeblos al ebtenido en la capital, pues este no puede ser más a cantiles para cir la conferencia anunciatriste, este únicamente debe obedecer á da, que expusieron de qua manera clara falta de ascendiente en las personas que y elecuente, los citades señoras Jaza y aqui estentan y sjercen la dirección.

donde se corgergen políticos de les que m reanti : las ectas de comercio según el constantemente están censpirando, enta- ; vigente cóligo. b'eron anoche animata conversición varios mini. t riales.

Comentabase la antavotación radical habida durante el dia, y se hician sabic-

sos comastarios. momios, per ejemple, el del incividae que dio su anfragio con toda seriedad, as: g trando llamarse Santiago Mota, cnando este señor Mota es el actual Alcalde i de elogio para el Sr. Espejo é invitar à de Colomera, donde habita, si biez està è te para que habiara à los companieres incluido en las listas electorals de Gra- en otra conferencia, dió à conocer un nada por haber tenilo actes su domicilia

en esta capital. Asegarábase tambiéa que otro de los pseudo-electores que ejercito su derecho, es pariente de uno de los candidates liba-

Y se dijo que varios de los verdaderos electores están dispuestos á protestar de que se les haya suplantade el voto.

Anoche, en la Tertulia Republicans,

Don Rafael Gircia Dourte dio lectura á una carta de D Binito Pérez Galdos, a tema de referencia. annaciando que él y sua compañeros de él expedición llegarán à Gracafa el día 6 del setasi, para celebrar el mitia corjancionista el dia 7.

Se acoreó ayudar al candidate á digutado proviscial Sr. Duarta.

Y protestar mte el Presidente del Consej: de Misistros y Misistro de la Gobernación, de los abuses que á juicio de los renaidos cometiérense en los colegies electoroles de Gabia y en les de Granada, expresando que el Alcalde, don Felipe La Chica, ejerció coacción visitando las secciones

Sigua nuestros informes, carece de Aver se dijo en Granada que el alcalde ; todo fundamento la protesta formulada aneche per los conjuncionistes.

El Alcalde, Sr. La Chica, según cestombre tradicional, recorrió los celegios, encontrandoles desiertes y abarridas a 1 las Mesas.

En una de éstas, el presidente y les dos adjuntos, quizés para matar el tiempo, se dedicaban á fermar á su capricho una lista de votantes, siendo sorprendi-dos en esta operación por el Sr. La-Chica, quien no slopto nirguna determisación, accediendo á los rasges y .x. casas que se le dirigieron.

Y basne será consignar una observación qua syer sa hizo en todas pertas. Mientras en San Edefonso, distrito republicano, se registraban siete votes, en el del Sagrario, dozde tanto escesea este elemento político, se triplicaba aquel 14.

R.firiéndoss anoche à un candi ato de quien se dice que si se retira é no se retira, exclamaba anoche un ministerial: -A ese lo vamos à pen r verde

El directorio corjancionista de Granads, ha dirigido la signiante invitación à los presidentes de las Justas de distrito y de los centres republicanes:

«Sirvase V. asistir hoy viernes, a las ocho de su neche, al local de la Tertulia Republicans, para constituir 's justs mupicipal del partido republicano autósomo y designar los seneres que en unión de junción republicano-socialista.»

### El camino de Huétor

Cando el Aynatamiento mostrabase propicio à reparar el camino de Huétor, a chra beréficz que el nombre de Ellas Ca-annona as carretera previncial, pera des fronte figurase el primero. aunque es carretera provincial, para 168 contar el importe de la ebra il pager & Los cors rvadores han perdido tom-168 granacinos que al Apublamisato co-

estar seguro de que diche camico es provincial, quiso carciorarse, preguntando ! a la Jafatura de Obras públicas del Esti nuestro más asatilo pésame por la in-

La respuesta se ha recibido ya. Es del Ingeniere D Julio Moreno, quien asegura que es provincial la carretera de Haéter Vega.

En esta seguridad, pues ignoramos " que el Sr. Castillo poses misteriosos do f Gobernador de Pontevidra y Cacarisa, cumentos que demuestran lo contrario, esperamos que ya qua él es causante de que la obra no esté ejecutada, proporga ? Va y relevantes condiciones de computerá la Comisión provincial que la haga el , cia y h-nradez, aú a cuando se habla je-

Es lo menos que puede pelirsele en a sefice U zeiz. compensación al lamentable yerre en que h bie incurrido.

Conferencia de los Sres. Inza y Espejo Ancche se reuniaron los titulares mer-Espeja.

Comenzó su disertación el señor Esp jo En un rincon del Casino Principal, Sobre un punto interesanta del Derecho

Analizé les articules 2º y 50 en sus naturales relaciones, sacando la conse-cuercia de que entre ambos existia, no oposición y anticemia como han s. fislado alganos mercantilistas, sino armenis y Afirmibase que siendo tan escasos los conformidad, citando al efecte autorida-votos emitidos, verios de ellos fueron des de la ciencia comercial come los tratadistas Alvarez del Manzano, Benito y Endars, Boni y otros.

El Sr Laza, después de breves frases trabajo premiado por el Colegio Central de Profesores y Paritez marcantiles de España en reciente concurso sobre «Diagrams o plan de coentas del Estado».

Expuse la división de la materia da manera tan ciara y pracisa qui demoso traba el deminio absoluto de la contabi-

lisad publica...

se celebró una reunión, que estavo may de 25 de Janio de 1870 hasta el vigente Marcia, Carteg na, Cáceres y Gijós, du-concurrida. reglamento del aña 1907 del Tribusel de Frante Janio Cuentas del R ino, relacionandolas con el

Y por titimo, tras atinadas observaciones, en que demostró la conveniencia de que sa reformara al modo de liavar los libros en la Contabilidad del Estado, ó sea que el rist ma de partida deble debia & aplicarse en toda sa extensión, se reservó para para ctra conferencia, acaso la parte más importante, con serlo fodas de dicho trabajo, el jargo de las menciona-das cuentas en el Dirgrama de referencia. Ambos corferenciantes fueron muy felicitades per sus compañeres.

Pasó el Carnaval en Ronda y desis syer está en Gracada, el primer teniente alcalde. D Mignel Lopez Siez

-He regresado à Almeria, con in familia, el abogado secretario de la Dirección de la Compañla de los Camicos de Hierro del Sur de España, anestro que-rido amigo y paiseno, D. Refael Fernán dez Aurioles.

-Se hella enformo, el diputado provincial D. Manuel Casto Avila.

-Por la Dirección General de Contribuciones se anuncian las vacantes de los titules de marqués de Ayerbe, con grandeza de Españs; marqués de Dos Hirmanas, conde de Castillejo y marqués de

-La noble Marquesa de Squilsche dió el mertes último en la noche, en su palacio de Villahermasa, nea contuosa fiasta en honor de la embijada extraordinaris de Méjico.

La comida y el recibo faeren fi stas brillantisimas.

Aquella tavo logar en el gran comedor regiamente engalanado; y desartés, los saloces pobléronse de dames dieticgaidi-

simas, pelíticos, mi iteres y aristócratas. Estaz sciemnitades, en que la pepular y ariet. crática dama hizo los honores con amabilidad exquisita, d.j.n en el gran munde madrilene perdurable recuerio.

- Ayer felleció en Leja, el abogado de diche ciudad, D. Elias Caro Gonzá ez

E seace Caro se habis captado mochas los designados per la agrapación socia- simpatias, tanto en en prefesión como en lieta, hen de formar el Comité de Con- sus amistades particulares, que puede ens emistades particulares, que puede decires sin ex geraci:n que Leja está hoy de pes me per la pérdida de uno de ens m jares hijsa,

Los pi bres de la expresada cin lad han perdido no gran protector, prés no habis

la Diputación el Contingente, el elente. Lieu uno de sus más lentes correligiona do Sr. Cantillo Valdivia nos bizo saber á prios.

A pesar de figurer en cicho pertide, rresponde ejecutar la obra per su cucata, j más acepto ca: go algano, y eso que en por tratarse de un camise vecical. varias ecasiones se ios of ecieron de Maiz Piata, de 18 à 18 50. El Alcalde Sr. La-Chica, ana crey-ado a importancia, pues su medestia iba unida siempre à su estilad.

Beciben sa tfligifa sefiera 6 hijes, mensa desgracia que les afi je un estos momentos.

-Hs fallecido en Orense, D. Juan Sienz Marquina, Sacretario que fué del Gobierno civil de Granada.

Et Sr. Seenz Marquina, que ha sido demostrando en dichos cargos y chantes desempeño su gran cultura administratital y reacadar mañana la expedición a Ayuntamiento a descentar del Contin- biodo como funcionario, continuaba en los pueblos.

Gozaba de grandes simpailas y aqui en Granada contaba con grandas afectos. Envismos & su distinguila fimilia ancetro más sentido pés me per tan sessible pérdida. -Ea Valencia ha fallectio, el general

## DE TEATROS

de brigeda Sr. Daque de Gaetr.

-El maestre Mesc: goi se propone es. cribir una ópera basada en El genio ale. gre de los hermacos Quint ro.

-El gran tenor Anselmi se ha despodilo, en el Resi, del gúnico madrileño, con la opera Tosca.

Ea Algaciras desembarco Antonio -Faentes, al que desde Savilla faeron á recibir an hijo Antonia, an hermano Erariano Martin.

E: di-stro dij: que la excursión le ha valito unce 35.000 turos; que ha quedado compremetido para velver el invierno préx mo, y que ahora va á «La Coronelan & descensar, pues no piersa ocaparse de toros en algúa tiempo.

-E: matador da nevillos granadico Corcelito ha confurido poderes de repreesatación al basa aficionado D Artaro ? Millot, coa domicilio en Madrii, Silva, 9 al casi le he contratado para ectuer en Després sensió todas las disposiciones à Mairil el mes próximo; en Z ragoza y que en el crien contable se hon dado en a Marcia, durante Abri; en Aucanto, Bi-España a partir de la ley de contabilidad dej z y Borcilona, durante Mayo, y en

-Si Cocherito, como se espera, da su conformidad para les corridas de Agosto que le ofrecen en an tierra, las famos: s corridas de Bilbao se organizarán en la signiente form::

Primars, Vicant: Paster, Cocherito y Antonio Boto, con toros de U cola. Seguada, Ricardo Torres, Cocherito B to, con reses marny: fiss.

Tercera, Ricardo, Vicente y Manolete, con cornúgetos de Miara.

Cnarta, Ricardo, Vicente y Castor, con bichos de Parladé Probabismente la corrida será de ocho teros, en cuyo ciso entrara Manolete en la combinación.

- Dicen de Valencia que se ha verificado el escratinio del plebiscito abierto para explorar la opinión de los aficionados sobre los matadores que hayan de alternar en las corridas de Castellón. El resaltado es el signiant:

Gallito. 259 votes; Vicenta Pastor, 198; Bombita, 163; Machaquito, 125; F ores, 301.

Como Fiores no figuraba en la lista de los presuprestos, resultan elegidos Ga-llito y Vicante Pastor.

# VIDA JUDICIAL

Señalamientos para hoy Sa's de la civil,-Picito precedente

del Jazgado del Salvador, de Granada, el Estado con la Marquesa de Campoté. er, sebre apelación; sin abigados, procurador, Sr. Sedeno; secretario, senor

Sala de lo criminal -Juzgedo del Campillo: Contra Andrés Francisco Jail vier Zaniga Checon, por injuries; abogados, Sr. Octaga Morano; procurador, 85nor Cano; secretario, senor Pardo.

Jazgado del Sigrario: Contra Francisca Marmol, por corrapción de menores. Vista por Jarador; abegido, señor Martinez Moraleds; procurador, Sr. Cano; Becretario, Sr. Sarra.

# Ayer se facilitaron 761 comidas á los

ASOCIACION DE CARIDAD

pobres y permoctaron en el Asilo Noctorno, 42 ladiviluos.

## MEROADOS

Sevilla 25 -Trigo tremes, & 24 p:setes los 100 kilogramo; idem barbilla, de 25 a 25 50; idem blanquille, de 25 à 25 50; idem recies y limpies. de 25 à 25 50 Avena del país, de 15 50 à 16 00; idem gris extrameña, de 16 00 á 16 50 Habas mezeganas andaluzas, de 21'50 á 22; idem chicas ó cochineras, de 18.50 à 19 00; id-m m.z.ganes extremsñas, de 21 50 a 22 Cebais, de 16'00 & 16 50. Altramaces, de 14 à 15. Alveri : nes, de 18 á 19 00. Alpiste, de 30 á 32

# CONTIZACIO DE AYER

1	Chequa Paris .			0-1			582	50
-	Bolss	2 12	OF	-	ri	8	1 4	Ų,
I	Londros corto	s il.	a ob	2.0			25 2	84
1	Pesetas ga							
	Marcos cheque .							
	Liras						99	
	II Ilaliane		U a				5 1	193
	Descuento libre.	1 -2	1			36	2	25
	4 per 100 exter		Spai	iol	.0.		96	52
10.00	8 por 100 renta	s fra	inces	3.	0.03	į.	97	62
	Rio tiato							
	Norte España.					_	399	00
	Banco Nacional	MA	ica	713	U.	1	127	or
	Alicantes		1 34	1.1	7-0		415	
	Bolsa	-		·	0.43			
	4 per 100 exter	Contract of the contract of th					94	
	Consolidado ing					•	81	-
	Braeil 4 por 10	0 18	29			•	90	-
	Stasil 5 por 10	0 18	95		•		101	
	Uragaay 8 112				100		76	0
	: Mejicano 5 por	100	120	0			101	
	molionne a hor	100	100	91			TOT	C

#### ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO y Secretas

Plats barra ones tand.

Consulta médica á cargo del Dr. F. ANGULO, De 12 á 2 las del Estómago y de 7 á 8 Secretas Plaza del Realejo Alto, 14 

## Consulta especial

de enfermedades de oides, nariz y gargania Por el Dr. JOSE MEGIAS MANZANO De doce á dos .= Gran Via, 36

#### **ANTICARIES LUOUE** Todo delor desaparece tan prento como se apli-

ca á la muela ó diente cariado. De venta, en las principales farmacias y dro-guerías.—Representante en Granada, D. Ezequiel Ruiz Mata, Animas, 2.

#### CONSULTA MEDICA

(Enformedades internas) del Dr. Velázquez de Castro, Salva-dor, catedrático de Terapautica por oposición en la Facultad de Medicina.

DE DOCE A DOS LOS ABANDAS, 5 

del los tos gre ciò Lis Cu en bis Ha

bu

dit

Cal

de

tsci E

tas

jazę sido

asti S

b ic

de l

net

pai: la !

F

str

Pos

# Por Telégrafo

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

MADRID

#### **CONSEJO EN PALACIO** MADRID 2 .- Ante la natural espec-

tación, celebrose Consejo en Palacio. En la calle habis infinidad de periodistas y politicos.

A la salida, el Sr. Canalejas dije, que el Consejo de hoy, ni determina ni prejazga nada sobre la situación, habiendo sido solamente nez exposición de los asuntos tratados ayer.

Sa leyó la neta dal Vaticano llegada hoy, que es on substancia la misma pab'icada per Il Observatore Romano.

También se dió lectura á los términos de la contestación que se enviará á la note hoy o mensua.

El Sr. Canalejas insistid en el compromiso contraite por al Gobiergo aute el pais de presenter à las Certes este mes la ley de Asociaciones.

#### Sencible desgracia

En la calle de Carranza, un tranvia ha atropsliado á una mujer llamada Benita

Faè extraids con lesiones gravas.

#### El Gobierzo contento

Los Ministros se muestran satisfichos del resultado del C nsejo de hoy; pero en los circulos políticos no craen que la situación esté completamente despejada. La califican de paréntesis hasta el regreso del señor Cobián, que volverá á en-trarse en un periodo de dudas y agita-

#### El señor Cobián

Un diputado allegadisimo al señer Cobián nos ha manifostado, que al señer Cenalejas le consta que está identificade en todes les puetes eserciales cen el Go-

La marejada en terno del Ministro de Hacienda la han formado los elementes burrátiles y bancarios, á quienes perju-dican los planes suyos y le hacen una campaña pagada á alte precio.

El señor Cobián ha dejado en el Ministerio su fortuna y su salud y no quiere dejar su honra hacha girenes entre sus

En el Parlamento, pues, citará nembres, haches y cifras.

El Heraldo atribuye à un personsje adicto al sener Cubian, la declaración de éste de que coatinnara en el Gabinete, si no se llegese à la ruptura cen el Vaticano. Si an apoye al senor Canalejas fasra incondicional, ya lo habria dicho por

#### Firma de Su Majestad

Hoy no se he firmedo gran cosa, con

motivo del periodo electoral. Solo el Ministro de la Guerra puso à la sanción regia la concesión de la gran cruz de San Hermanegildo, al capitan de Navio señor Morgado, y cruz de segunda class de San Fernando al teniente de Infarteria D. Joaquin Tourné, muerte en campaña.

#### La Mesa del Senado y la nueva legislatura

Antes de marchar el Ray a Savilla, firmará la constitución de la Mesa del Senado y el decreto de nueva legisla-

000

0.

25

EQ. Market

quiel

September of the septem

#### Banqueto al Embajádor especial de Mélico

Hay he obsequiado con un benquete la colenia mejicana al señor Gambos, no a istiendo el sener Canalejas, por sus muchas ocupaciones.

El señor Gasset representó al Go. Asistieron el general Polavieja, el Subsecretario de Estado señer Piña, el

sener Ridriguez San Pedio, en repre-

sentación de la Usión Ibere-Americana y otras personalidades. Vital Aza y López Silva, pusieron en Virso si menú.

#### Contestación á lá nota del Vaticano.—Spavidad y energia

H y quedo relacta la la respuesta a la nota dal Vaticano.

El decamento es corto. Canalejas y Garcia Pristo, tuvieron en cuenta al redactarlo, el precesimiento de gran susvital, pero en términos de esquisita cortesta, se ratifica la resolucióa de no somater al conocimiento de la Santa Side el proyecto de ley de Acociaciones que se presentará á las Cortes.

### LAS CORTES

E domingo calebrarása en el Congre. so Janta preparatoris.

El lunes, la sesión de apertura, sin asistir el B.y. Procederáse a la elección d figitive de M.83.

ir b etgergee is erger

El miérceles, lectura del proyecte de reforma de la ley del Benco, cuya discu-

Bión empezará el viernes. El debate sebre el proceso Ferrer, se demorará algazas sesiones, por ausencia de los repub icanes y no hallarse aun impreso el proceso.

Van impresos siste tomos. ta autorización para convertir el Exte-

El Gobierne somitirá todas las enmiendas que no desnaturalicen el proyecto. El proyecto del Bisco solo afectara al articulo cuarte de la ley.

#### Cobián sigue en el Gabinete

Sa ha confirmado la permanencia del señor Cobián en el Gobierno.

Se interpreta como conciliación del senor Canalejas y el Vaticaro; recordándo. se la sesión fameza en que el Sr. Cebián declarése enemigo del proyecto de Asociaciones, per pertarbader y antidemocrático.

#### Consejo extraordinario

A petición del Sr. G. sset se celebrará mafiana Consejo extraordizario, para ex poner sus presectes de Femente.

### Regreso de personajas pelíticos

Llegé el Sr. Sol y O. toga. Mañana llegarán les Sres. Montero

Este ha declarado á un periodista, que son falsas las declaraciones que le atribuys L'Echo de Paris.

#### Franquicia postal

Se ha cencedido franquicia pestal al Consejo de Agricultura y a los j.fes provinciales de Femeato.

#### Dispensario antituberculese

Han side nombrades varies sefieras de la aristecracia vecales del Dispensario antitabercaleso, R.isa Victoria.

#### Esterilización de aguas

Esta magana, con asistencia del R.y, del Sr. Canalejas y de las anteridades, celebrése la inauguración de la estación esterilizadora de aguas por medio del

#### La antevetación

Con arregle & la lay electeral, se vorificó la antevotación reclamada per les candidatos que carecen de poderes; no ocurriendo incidentes en la jernada, que per cierto ha estado desas imadísima.

A última hora ne se habian recibide por la Janta manicipal datos de machas Tampoco se teniza noticias en el Mi-

nisterio de la Gebergación. El Sr. Alongo Castri lo manifesto, que según conferencia con el Genesdor, los republicanes van en minoria, especial-

mente les de la ación republicana. Eg doce secciones se verificará la antevotación manana.

#### Carta de Cobián.—Las obras públicas

El señor Canalejas ha recibido la visita del hijo del señer Cobián, entregandole una breve carta de sa padre en que dics al jefe del G. bierro, que ne ha adelantado en su saluá lo que esperaba y anuncia que vendra el marter; entandiando que en los prim ros días ne precisa su presencia en las Certes.

El señor Gieset irá á verie para ponersa de acuardo sobra el pien financiero relativo al deserrollo de los proyectes de obras públicas.

#### El plan de obras

Esta tarde han colebrado extensa conforencia les señores Canalejes y Gasset schre el plan de ebras públicas.

#### El «buffet» del Cangreso

A la una y media de la tarde se insuguro el buffet del Corge so, sirviéndese el mismo cabierto que se f.cilitará por

catorce reales. El señor Canalejas llegó al descerchar-

89 el Champagne. Dasprés pasaron tolos á tomar el thé al despacho del Presidente de la Cimara

#### Las reformas militares

señor Conde de Romanones.

En el Consejo de ayer se aprobaron las reformas militares.

#### Mañana se harán públicas. Un gran banquete

El demingo ebsequiers el sefor Gem. bea con un banquete en el hotel Ritz, al Gobierno, al el mente cheial y a las personalidades más salientes de la Política, el Arte y la Literaturs.

El luses marcha la Embajada especial majicana a Barceloga.

#### Embajador

El Gobierno se propone que lo formon Ha marchedo à Lisbon el Embejedor las miemas personas que anteriormente. E señor Merqués de Villalobar.

# Nueva agresión de los moros.-

Ua granadino herido Esta madrogada, un more disparó contra un centinela en el pezo de Nador. Salieron las fuerzas de guardia en per-

secución del agresor. Da Melilla salió una companía á practicar un reconocimiento, sin resultado. Al centinela herido se la condejo al hospital. Sa llama Francisco Molina y es natural de Pinos del Rey (Granada).

En Zelusn fae detenide un moro que En el preyecto de la Dinda, as solici- liba herido, per crésisse el agresor del centiasla herido en Nedor; pero lo negó rior en amertizable en el periedo de 50 grotundamente, afirmando que las heridas que tenta se les cansaron ma'hecheres la noche pasada.

## Desdo Tángor

Preocupa mucho la existencia de dos depósitos de municiones, temiéndose que ocasionen alguns catástrofs.

-La hije de El Mck i. mujer del Saltán, ha čado á luz no hijo. -Ha llegado el Z ki-bry.

#### C. éase que prento regresars El Mckil. Bolsa de Madrid

22022	THE PARTY	-	-		-
Interior 4 por 100 cont	ado	15.		81	10
Idem fin mes	2121	2.23		00	00
Amertizable 4 por 100	42 .	-610	4	92	85
Idem 5 por 100	29	1	101	101	
Banco Hipotecario	9	- 4		000	
Banco de España	1	000	11	450	
Compañía de Tabacos .	4 . 4	1	10	329	
Cédulas	al			103	
Azucarera: ordinarias.		•	:	00	111111
> preferentes	in ten	-	-		50
» obligaciones	200	200		82	
E TO MANUAL FILE	E			02	00
Cambi	os	1		3- 5	2-6

#### Paris, á la vista Londres,. . . . . . . . . . . 27 39 BARCELONA

#### Una hazaña

BARCELONA 2 -Un grapo de 20 desconocidos, situose frente & un cen vento, spedresniclo.

### Para recibir á Gamboa

El consul de Méjico visité al alcalde, tratanda del recibimiento y hemanaja que se hará al señor Gemboa. Ha merchado & Madrid el alcalde señor Marqués de Miriagao.

#### Mandiges

Se ha recegide una caravana de 300 mandigos.

# PROTINCIAS

Don Segismundo Moret ALGECIRAS 2 .- Marcho á Madrid el Safior Mores.

#### Por rivalidad

HUESCA 2 .- E1 nn pueblo cercano, á la salida de un baile, rineren por cuestiones amorosas, des mozes, resultando neo gravisimo.

#### Consejo de guerra

ALMERIA 2 -Sa ha regoido el Con-Baja de guerra contra un redecter de ElRadical y el director de Germinal, procesades per suprestos delites que corres ponden à la ley de Jurisdicciones. El fi cal les pide tres sues de prisión.

## Muerte repantlea

OVIEDO 2.-A la una de la tarde, haliandose en una peluqueria el catedrático Sr. Bedrigaez Arargo, falleció repeaticamente.

#### Para obseguiar à les marines

TARRAGONA 2 - Se organizan feetejos en honor de la escuadra que se es-

#### pera el sábado. Muchacha detenida.—Muerto de inanicióa

Z 1RAGOZ & 2.-He sido detenida una muchacha de 21 años, que cobré un chequa falso, de 1300 pesetas.

En la calle de las Haras se ha encontrado muerto de hambre á un sojito qua se liamaba Francisco Martinez.

# Espantosa tragedia

CÓRDOBA 2.- Francisco Sedano, mató á dos hermanas y luego se anicido.

#### Misa de Requiem VALENCIA 2 .- Se han verificado fa-

nerales por el eterno descanso del exgobernador Sr. Pérez Moso.

## La escuadra

VALENCIA 2 - Mefiena llegara la Sa proparan festejos en sa honor.

## Conflicto obrero

ZARAGOZA 2.—Sa han rannide cincoenta patronos de albaniles para hacer gestiones à fin de que vuelvan al trabaje los hueiguistas, y en el case desfaverable, ellos se declarerin también en husla g . paralizindose todas las obras. Los obrares parmanecen en action es-

CALATAYUD 2.- Continuan las obras de demolición en la parte rainosa del cerro Raloj Tonto.

Demolición de un cerro

Hiy se desprendió un enorme bloque de tierra, ap'astando una casa deshabi-

tada y resultando un herido. Antesyer desprendiose etro blequa.

#### El litiglo de Canarias

PALMA 2.—La prensa y la opición comentan la conducta de Sol y Octega en la Asamblea de Tenerife, donde costuvo la unidad provincial como frontera del Atlantico.

Calificasele de parcial; pues antes de emitir sa opialór, debió venir como otros á cenecer informes, para no incurrir eu erreres.

Dican que la condacta de Sol demnestra que faé à Tenerife por gratitud al acta de diputado sin preccuparse da los altos interesas que comprometía.

#### extranjero

#### . Informes de Partugal

LISBOA 2.—Están adelantadisimos los trabajos para concinir el Tratado de Comercio con Francia.

El Gobierno inglés ha hecho indicaciones para una aproximación comercial. Las relaciones entre España y el Vaticane constituyen el principal tema entre

les politices portagaeses. Tedes elogian calurosamente la actitad del Sr. Canalejas.

Los Ministros han aprobado las medidas tomodas per Alfonso Costa prohiblendo á los curas que den lactura de la pastoral de les obispos, por ser la misma stentatoris centra el poder civil y carecer de autorización previa del fiscal ganeral de la república, que es quien de-terminará las penalidades que correspondan á los prelades.

Los misistres han acordado una disposición que conceptúan necesaria, pro-hibiando las pastorales.

#### La conferencia constitucional

LONDRES 2.—Ea sa información parlamentaria dice el Times que el secreto de los procedimientos de la Cenferencia faé aceptado con repugancia por perte de los jefes neionistes; la alegación del Gobierno fué que el método de Conferencis podria asi mantenerse vivo para uso fataro.

El Times indica que si el Gibierno persictiera en su negetiva á emplear tal método, entonces an buena fe en el uso ! de tal argumente seria ana mentira

#### abierta à sospechas injuricass. El Convenio Americane-capadiense

LONDRES 2 .- El corresponsal de fi cump'ir su palabra tenga que hacer sacri-Renter en Ottawa telegrafia que el de- a ficio pecuniario. bate sobre el Convenie de reciprocidad ? Don José Risales Mécdez, que annque en la Camara de les Comanes cauxó sen- a en uso de licencia no deja de pensar en el

sación. Mr. Sifton, un exmisistro, anunció su separación de su partido, á causa del a hayan reunido en un local que, aunque Convenio de reciprecidad que él denunció ; no tiene color político, ez él se podrá hacome un error monumental poniendo la plar de las mejoras de que tan necesitada cabeza del Canadá en un lazo y señalardo el abandono de la arregante posición del Canadá como esperanza creciente del

#### Imperio.

Los diputados conservadores LONDRES 2 -La versión chicial de la renciéa de digutados unionistas dice que habo una discusión general de la reforms de la segunda Cámara, demostrándose duranti toda ella la más extremada lealtad y corfianza en los jefes del par-

Sir A. Acland-Hood asistic é hizo una manifestación con referencia á las lineas del Bill de Lord Lansdowae; la reunión

#### aceptó cerdialmente el mismo, y aplazó. La preusa y el nuevo Gobierno

PARIS 2 .- Los periodicos radicales y accialistas se declaran sati f chialmos per la composición del nuevo Gabinete. Les de oposición, manos los que sen órga os moderados, estiman que el pue- s

vo Gobierno equivale á la restauración del combinismo y expresan temores por el mantenimiento de la paz interior y de la tranquilidad internacional, con motivo de la vuelta al poder de Herteaux y Del-Castè.

Naevo Ministerio francés PARIS 2 .- El nuevo Ministerio ha quedado constituido en la siguiente for-

Presidencia é Interior. Ernesto Monis. Justicia, Antonio Perrier. Negocies Extranjeres, Crappi. Gnerra, Borteanx. Marina, Delcassé. Haciends, Caillaux. Instrucción pública, Steeg. Obras públicas, Carlos Dumont.

Agricultura, Pams. Cologias, Merimee. Trabaja, Poricori. El programa de Monis consistirá en la política laica opuesta á toda persecución,

precurando la fraternidad social.

Comercio, Masse.

Aceptará el escrutinio per lista y la representación proporcional. Dirigira un liemamiento a la c'emencia de las companias de firrocarriles para que vuelvan á sus destinos los empleados cegantas.

Desde Santafé

Anoch; se inauguró en la Pieza Meyor de esta ciudad, un café, cuyo propieterio D. Crizóstomo Hita, que en época reciente como administrador de consumos, supo dejar grates recuerdes por su imparcislidad y desinterés, quiere dar una pruebs más de los deseos que le animan

en bien de esta localidad. Muchas habitaciones tiene el edificio, pero resultaron insuficientes para conte-

ner á tantos visitantes. Se congregaron gran parte de los que de hecho se liaman liberales y demécratas, y muchas persenss que deseaban orientarse scerca del porvenir de esta pueblo, al decir de los que pueden hacer

por ellos ó consiguiendo de los poderes. Don Crisostomo Hita, siempre fi antropo, de antemano ofreció gratis un local para que reciban instrucción gratuita coantos desean adquirirle, de todas las

Don Ramon Sarrano, que desea ser honrado con la representación de este dis-trito como Diputado provincial, que ha conseguido de la Diputación 2 CO) pesetas para dar comienzo al arregio de la carretera que nas á esta ciadad con Atarfe, ofreció conseguir más subvención para que lo que hoy es un despeñadero, se convierta en una baena vis, ant que para

porvenir de cus concludadanes, saludé á los presentes agradeciéndoles el que se esti la población Asegoró que licvaria á efecto la recomposición del alcantarillado y apertura de las que hagan faita, rogando á los vecinos que den salida al darro de las aguas de sus casas, para que la hi-

gians no tenga nada que desear. El dueno del local que bajo tan buenos anspicios empi-za, chaequió á los que le honraron con su visita con abundantes duices y los renombrados vinos jarezanos, malagueños y chipicas, no dejando mal parados al Rate de Tejero.

tes, resultaria una lista interminable; pero daté algunes nemares para hacer boca. Don José Rossies Mendez, D. Ramon Serrano, D. Jasa Cabizes, D. Antonia Ravertos, D Jesa Lariño, D. Baltasar Linin, D. David Gomez, D. Juan Gil So. to. D. Antonio Mirón, D. Sebastián Mandozi, D. A. tonic González, D. José Villafranca, y muchos más que per evitar confusiones y civilos no cito. - A M.

Si habiéramos de resener à les asisten-

# Trasatlánticos



de J. LUCAS, IMOSSI é HIJOS GIBRALTAR

Santafé, 2 Marzo 1911.

VAPORES CORREOS DIRECTOS para Brasil, Montevideo, Buenos Aires, Estados Unides de América, etc El magaifico y rapido trasatiantico francés

## PROVENCE

saidrá del puerto de Gibraltar para los de BRASIL, MONTEVIDEO y BUE. NOS AIRES (sin otra escala) el dia 30 de Marzo, admitiendo pasaje de primera,

segunda, segunda económica y tercera clase. Se garantize la comodicad, limpieza è higiene, alimentos, servicio y rapidez; cocina española y frances; luz, timbres, ventiladores y calorif-res eléctric s, aparatos de desirf colón, camas és hierro, hospital, médico, medicion y alimentos gratis Pera la seguridad y tranquilidad de los pasajeros, estes boques se encuentran provistos de potentes aparates de talegrafía sin hilos, que les permite estar en comanicación con la tierra ó boque TODO EL VIAJE.

Se contesta la correspondencia á vuelta de correo, y se envíaz prespectos y tarj tas gratis á quien lo solicite. Para mas informes, D. Blas Martos Poyatos, Elvira 30, Granada, Agencia de Negocios

Ha causado dolorosa impresión la noticia, divulgada por los passjoros liegados á Plymouth en el paquebote Dakar, de haber sido asesinada por los indigenas del Centro de Africa miss Oliva Mac

Esta bella señorita era novia del teniente Boyd Alexander, el audaz explorador africano.

Boyd Alexander faé traidoramente asesinado por los indigenas del Wadai el 2 de Abril de 1910. La noticia llegó à Londres dos meses despaés.

Miss Oliva, al saberla sufció un golpe terrible. Amaba tiernamento á su novio, con quien debia casarse así que regresara de su expedición el Centro de Africa, y el trágico fin de el arroinó todas sus esperanzas de felicidad. Mas sobreponiéndose á su dolor inmenso, decidió rendir un último tributo de afacto al bravo teniente, victima de sa amor á la ciencia geográfica.

Y čijo á su familia v á sus amigos que había resuelto ir al Africa Central y colocar una cruz de mármol sobre la tumba de su novio.

En vano quisieren distadirla de su

Obstinose en ella de tal modo, que no habo más remedio que dejarla partir.

Miss Oliva Mac Leod embarcoss en Lindres para Dakar. Desde este puerto del Africa francesa

dirigiose à Forcados, en las orillas del

al interior del continente negro.

Contrató varias cuadrillas de negros, compró viveres y medicinas, y unas vecas à pié y otras en tilla de manos, atravesó las soledades del Centro de Africa y llegó sin novečad á Maifai.

Ea esta localidad, perdida en las regiones plans y pantanozas del Wadai, faé donde el teniente Boyd Alexander sucumbió bajo los golpes de los indíge-

Miss O iva hizo que colocaran sobre la tomba de su amado la cruz de mármol que había hecho esculpir en Londres. Sas últimas cartas, recibidas hace noco

tiempo, eran optimistas: La intrépida miss decia que gozaba de buena salud, y que, como ya habia realizado la misión que se impusiera y que determinó su viaje, en krave regresaria á

Pero en los puestos franceses de la Nigeria se ha recibido la noticia de que los indígenas de la escolta de miss U iva han asesinado á ésta, así como á sus companeros de visje, Mr. v Mess. Talbet.

Los passjeros del Dakar se han limitado, puer, á hicerge eco de un rumor que circulaba en el Africa Occidental francess, antes de au partida.

Aqui se espera todavia que la roticia no sea cierta.

# La grippe contra los gatos

Las epidemias que sofren los animales Ya en dicho punto, y acompañada de domé ticos comienzan á preocupar á las concurso de la ciencia vaterinaria y no

sus amigos Mr. y Mrss. Talbot, lanzose autoridades y á les periodices de Lon-

Hace algua tiempo suposa en esta capital que las ratas merian á miles en les alcantarillas y en las sentinas de les navios anclados en el Tamesis, victimas de una epidemia de peste que presentaba grandes i finidades con la que ya entonces había empezado á asolar la Mandchuria.

La epidemia desapareció; pero poco después los conejos y las liebres de diversos condados de Loglaterra empezaron a ser victimas do la misma erfermedad. Ann centicua ésta cansando estragos en los parques y cotos de caza de les

landlords Segúa noticias de les periódices de varics condados, es muy probable que an-

tes de mucho no quede en los mismos ninguna liebre ni cone jo a'guno. Ha venido á complicar las cosas una f rmidable epidemis de grippe, que está

y de los condados del Sar lagiés. La gippe gatana empieza con diarrea. Luego presenta los mismos sintemas que

acabando con todos los gatos de Londres

la grippe humana. Y el gato que está atacado por ella muere, si no se le aplican á tiempo reme-

dios eré gicos y cficaces. Loz Veterinarios londineses estin estos dias atareadisimos, porque, como hey en esta población tantas solteronas que cifran en los gastos todos sos amores, todas ellas, así que notan en sus animalitoa pr f rides les primeres sintemas de la doloncia, se apresuran a solicitar el

dejan vivir á quienes, ejérciéndola, se gauan el sustento.

Es Londres, muchos gitos, midicinsdos á tiempo, se salvar; pero en las pequeñas poblaciones y en les campos tolos

murren. En una gran del condade de Kant han muerto victimas de la grippe 17 g. tos. Duraren 36 horas.

Creyóse que la epidemia que diezma la raza gatuna seria la misma que padecieron las ratas y padecen las libres y les conejos; pero los voterinarios le han negado rotundam nte.

En opinión de ellos, no hay ninguna relación entre el bacilo de la peste y el de esta el formedad.

Se trata de li fecciones gripales comple mentamente carecterizadas.

Albendiga de granes,-Trigo: existencia anterior, 477 quintales métricos; entrada de ayer, 00; total, 477; ven-didos, 43; quedan, 434 Precios: Trigo, de 27'27 \$ 28'97 quiatal métrico. Cebada, de 22 72 á 23 48. Habas, de 21'69 à 22'64. Maiz, de 20 00 à 20 21. Yeros, & 18 48

Los 44 kilos de trigo, equivalentes à la antigua fanega, se vendieron ayer en este establecimiento, de 12'00 4 12'75

Romana del pescado.-Ayer se pagaron estos precios: Pascada, 1 26 pesetas kilo; pijotas, O 75; sardinas, O 68; jareles., 0 71; b querones, 1'25; alme-

Maiadoro público. — Carnización y precios de ayer:

11 reses mayores, con peso de 2148 kilos, de 1 75 à 2 07 pesetas cada uno; 6 herreges con peso de 63 kilos, á 1 85

Cultos para hoy

Santos del dia. - San Emeterio y San Caladonio.

Jabileo de les 40 horas. - Ea la igledel Hespital del R. fugio. Mañans, en la misma glesia.

Jubileo permanente.-En la Real Capilla, Nuestra Señora de las Angustias y Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús. Se manifiesta á las ocho y se cculta á

las cinco. Misa cantada.—En la Catedral y Resl Capilla, á las nueve; en el H spital del R fagio, á igual hora.

Misas .- En los Hospitalicos, Capuchinas y Sagrado Corazón de Jesús, hay misas de media en media hora, desde las seis hasta las once.

Misas de doce. En las Angustias, Saz Juan de Dios, la Magdalena, Sagrario y el Haspital del Refagio.

Rosario-En la Catedral, San Andres, San Ildefenso y San José, & las ocho de la mañana; en las demás iglasias de costambre, á la oración.

Visita de la Corte de Maria. - Nuestra Señora de los Angeles, en su convento.

# Compañía

SON SIEMPRE LOS PREFERIDOS

Café Puerto Rico: cajita precintada de 100 gramos á pesetas 0º60 cajita

assad ale de grandes vistas que TENY tantos enamorados tavieron cuando rifamos Marie on unos cuantos entre los suscriptores de LA PUBLICIDAD, se venden en

# Almacenes de Primeras Materias

ALL MACION de ABOMOS COMPLETOS

PARA TODA CLASE DE CULTIVOS Carrillo y Compañía.-Granada

Superfosfatos de todas graduaciones. - Sulfato de amoniaco. -Nitrato de sosa.—Sulfato de Potasa.—Cloruro de potasa.—Sulfato de hierro y escorias.

Dirección y simecones en Granada, estle de la Alhóndiga, 11 y 13 Almacones en Milaga, Cuarteles, 23 Párrica y depósito, estación de atarpe

## GOTAYRE

Se curan en 24 horas con el milagrose Elixir antigotoso de LASARRE. En ninguno de los muchos casos en que se ha usado dejó de producir los mejores resultados, siendo el asombro de los enfermos que padecen de tan terrible enfermedad.—El fulleto de 80 páginas, tratamiento de la gota y reuma vale 0.50 pesetas.

Do venta en la Farmacia Ceza Vis. 13, frente al convento del Angél

# A. E. G. MARIAN MARIAN. (S. A.

MADRID con sucursales en BARCELONA, BILBAO, GIJÓN, VALENCIA, SEVILLA,

PÍDANSE OFERTAS Á Sevilla, Calle de Zaragoza, 14.-Apartado de Correos, 47

LISBOA Y OPORTO

!!!!!!!!!!!!!!!!!SOBRE!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!! : : Motores para pequeñas industrias y usos domésticos : : : : : Motores especiales para accionar máquinas de cozer : : : :::: Perforadoras eléctricas, á mano y con mesa ::::: Materiales eléctricos para toda clase de Instalaciones 🗀

Lámpara de filamento metálico A. E.

::: LA MEJOR entre todas las conocidas :::: ====) GRANDES ALMACENES (=====

000000000000000000

CURA EN

02000000000000000000

DÍAS SIN PELIGRO Los flujos recientes y modifica los crónicos. Con diez gramos de GONOCOL en un litro de agua hervida se prepara el mejor remedio de uso coccoccoccoccoccoccocco inyecciones es

externo para 8 llagas y males 8 de la piel. Gonocol en

el gran remedio contra el flujo blanco (leuco-

DEPÓSITO EN GRANADA:

Farmacia Ortiz Pujazón, San Jerónimo, 13

BLENORRAGIA GOTA MILITAR 





25 pesetas, tonelada (1000 kilos), en fábrica ó sobre vagón.-Saco de 40 kilos, 1'10, en fábrica ó almacán.-1º25 al pié de obra. NOTAS,—Azmenta el precie del enveze, %

time. de pia, que se abeneré é su develuciés, útil y ces el plame preciste.

—Para evitar falsificaciones, prevenimos que se cierran los seom ess sispanta y plomos prociste con marcas de fébrica.

Sepecialidad en portland y mossicos. Despanhe, Albéndiga, S

=EL COMPRADOR

Revista de la Expertación alemana, publicada en español por la casa editorial

ofrece la mejor posibilidad de comprar todos los artículos de la industria alemana á precios bajos. Múmeros de muestra gratis y franco

Pabel bara envolver

Vonta de aparatos automáticos de 30 clases diferentes. Acera Casino. 13.

Sevilla

Calefacción, Baños, Teléfono, Coches de estaciones y paseos, Cámara oscu-

PRECIOS MÓDICOS

agagy about addan

Cafe Harvino Aedkiral

idas, 4 8 y 6 pasetes caja.—Le ne-

AGUA VEGETAL DE ARROYO, premisés en varias Expesiciones dentificas cen medalla de ore y plata; la mejor de tedas las cone-cidas para restablecer progresivamente les cabelles blances & su primi-tive celer; ne mancha la piel, ni la repa; es inefessiva y refreccaste es same grade, le que hace que pueda usarse con la mane, como si fuere la más recomendable brillantina. De venta en perfumerica y paluquerica,

Depósite Central: Preciados, 56, principal, Endrid OJO CON LAS INTTACIONES. Erigid la marca da fábrica, y ce al precisto ezo cierro la caja la firma de ARROYO.

Desaparecen, sin molestia, con el Ca LLICIDA PIZA que se vende en la Far macia de D. Matías Sueiro. Gran Vía, 13 frente al convento del Angel.